



Niederschrift Sitzung des Ortsbeirates Klein-Rohrheim

Sitzungstermin:	Dienstag, 03.05.2016
Sitzungsbeginn:	18:30 Uhr
Sitzungsende:	19:10 Uhr
Ort, Raum:	Sitzungssaal der Alten Schule Klein-Rohrheim
Sitzungsnummer	OBK/001/16

1 **Eröffnung und Begrüßung der neu gewählten Ortsbeiratsmitglieder durch den seitherigen Ortsvorsteher**

Der seitherige Ortsvorsteher Siegfried Liebig begrüßt alle Anwesenden zur ersten Sitzung des Ortsbeirats Klein-Rohrheim nach der Kommunalwahl am 06.03.2016, insbesondere die neu gewählten Ortsbeiratsmitglieder. Er stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit für diese Sitzung gegeben ist und die Einladung zur heutigen Sitzung fristgerecht erfolgte.

Da sich die Herren Peter Fertig und Michael Trock etwas verspäten, schlägt Herr Bayer vor, den Tagesordnungspunkt 6 (Bericht des Magistrats) vorzuziehen und als neuen TOP 3 zu behandeln. Dem wird einvernehmlich zugestimmt.

Herr Liebig gibt einen kurzen Rückblick über die wichtigsten Punkte, mit denen sich der Ortsbeirat Klein-Rohrheim in den vergangenen fünf Jahren befasst hat:

- Planfeststellungsverfahren B44 (Umfahrung Klein-Rohrheim)
- Sanierung der Claus-Kroencke-Straße
- Eindeichung Klein-Rohrheim.

Da Herr Liebig dem neuen Ortsbeirat nicht mehr angehören wird, dankt ihm Herr Bürgermeister Burger für seine langjährige Tätigkeit als Ortsvorsteher sowie als Ortsbeiratsmitglied und übergibt ein Präsent.

2 **Feststellung des/r Altersvorsitzenden**

Herr Liebig stellt fest, dass Herr Heinz Bayer das an Jahren älteste Mitglied des Ortsbeirats Klein-Rohrheim ist (Jahrgang 1953) und übergibt die Sitzungsleitung daher an Herrn Bayer.

3 Bericht des Magistrats

Im Rahmen des Magistratsberichts informiert Herr Bürgermeister Burger die Anwesenden über folgende Punkte:

Eindeichung Klein-Rohrheim

Nach der Hochwasserschutzübung am 13.09.2014 fand ein weiteres Gespräch mit Herrn Hofmann vom RP Darmstadt / FB Deichverteidigung statt. Hierbei wurde erwähnt, dass es Überlegungen beim RP Darmstadt gibt, einen Deich im westlichen Bereich Klein-Rohrheims zu errichten.

Am 25.04.2016 wurde eine Sachstandsanfrage beim RP Darmstadt gestellt. Es wurde um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

Welche Erkenntnisse konnten aus der Hochwasserschutzübung am 13.09.2014 gezogen werden?

Wurde zwischenzeitlich ein Arbeitsauftrag an ein Ingenieurbüro vergeben?

Sind in die Überlegungen zur Eindeichung Klein-Rohrheims mögliche wirtschaftliche Schäden am Eigentum der Bevölkerung und der Infrastruktur durch Hochwasser eingeflossen?

Wurden die Überlegungen zum Errichten einer Deichlinie im westlichen Bereich Klein-Rohrheims konkretisiert?

Die Antwort des RP Darmstadt bleibt abzuwarten.

Sanierung der Claus-Kroencke-Straße

Kanalbau:

Der I. Bauabschnitt zwischen Am Stachelacker und Bauende (Norden Richtung Tierheim) ist abgeschlossen. Der II. Bauabschnitt im Abschnitt zwischen der Straße Am Stachelacker und Johannes-Bückler-Straße ist zu rund 50% fertig gestellt. Derzeit befindet sich der Kanalbau zwischen den Straßen Wiesenweg und Rheinauenweg.

Wasser:

Die Wasserleitungen mussten im I. Bauabschnitt nicht saniert werden. Im II. Bauabschnitt ist die Wassernotversorgung aufgebaut. Der Leitungsbau für die Wasserversorgung und Herstellung der Hausanschlüsse erfolgt im Anschluss an den Kanalbau.

Straßenbau:

Im I. Bauabschnitt sind die Bordanlagen fertig gesetzt. Der Gehweg auf der Ostseite ist im Abschnitt etwa in Höhe Einmündung Stachelacker bis zur Zufahrt Hofgut gepflastert. Der Asphalteinbau ist für den 13. Mai 2016 terminiert. Die Arbeiten im I. Bauabschnitt werden somit voraussichtlich am 15. Mai 2016 abgeschlossen sein.

Breitbandausbau

Die Telekom baut ihr Netz in Gernsheim aus und erhöht zugleich die Übertragungsgeschwindigkeit. Dazu wird das Unternehmen rund 13 Kilometer Glasfaser verlegen und 14 Multifunktionsgehäuse neu aufstellen oder mit modernster Technik ausstatten. Dadurch werden rund 2.300 Haushalte in Gernsheim bis Oktober 2016 Vectoring-fähig.

Vectoring ist ein Datenturbo auf dem VDSL-Netz. Im Vergleich zu einem bisherigen VDSL-Anschluss (Very Highspeed Digital Subscriber Line) verdoppelt sich das maximale Tempo beim Herunterladen auf bis zu 100 Megabit pro Sekunde (MBit/s). Beim Heraufladen vervierfacht sich das Tempo sogar auf bis zu 40 MBit/s. Das hilft beim Austausch von Dokumenten, Fotos und Videos über das Netz. Das neue Netz wird so leistungsstark sein, dass Telefonieren, Surfen im Internet und Fernsehen gleichzeitig möglich sind.

Der Ausbau in Gernsheim ist Teil der Telekom-Breitbandoffensive „Integrierte Netz-Strategie“. Bis Ende 2018 wird das Unternehmen rund zwölf Milliarden Euro in die Infrastruktur in Deutschland investieren und damit Millionen von Haushalten schnellere Internet-Anschlüsse bieten.

Die Kosten für den Ausbau in Gernsheim trägt die Telekom.

Zum Thema „Sanierung Claus-Kroencke-Straße“ fragt Herr Bayer an, ob die Zufahrt zu den Grundstücken z.B. für Notärzte jederzeit gewährleistet sei.

Herr Bürgermeister Burger führt hierzu aus, dass die Grundstücke jederzeit fußläufig erreichbar seien, so auch in Notfällen für Ärzte, dies gelte allerdings nicht für Fahrzeuge. Allerdings sei dies bei allen Straßenbauarbeiten nicht gegeben.

Herr Bayer fragt weiterhin an, ob im Zuge der Sanierungsarbeiten auch ein Gasanschluss für die Alte Schule vorgesehen wird.

Herr Bürgermeister Burger teilt mit, dass dies vorgesehen wird.

4 Wahl des/r Ortsvorstehers/in

Herr Peter Fertig schlägt für die CDU-Fraktion Herrn Matthias Fertig für die Wahl zum Ortsvorsteher vor.

Seitens der SPD-Fraktion wird kein Wahlvorschlag unterbreitet.

Die Wahl erfolgt, da niemand widerspricht, per Akklamation.

ABSTIMMUNGSERGEBNIS: Zustimmung

Ja-Stimmen : einstimmig

Nein-Stimmen : --
Enthaltung : --

Somit ist Herr Matthias Fertig (CDU) zum Ortsvorsteher für die neue Legislaturperiode gewählt.

Herr Matthias Fertig nimmt auf Befragen durch Herrn Bayer das Amt an und übernimmt den Vorsitz. Er dankt den Mitgliedern des Ortsbeirats für das ihm entgegengebrachte Vertrauen.

5 Wahl des/r stellvertretenden Ortsvorstehers/in

Herr Bayer schlägt für die SPD-Fraktion Herrn Richard Hefermehl zur Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers vor.

Seitens der CDU-Fraktion wird kein Wahlvorschlag unterbreitet.

Die Wahl erfolgt, da niemand widerspricht, per Akklamation.

ABSTIMMUNGSERGEBNIS: Zustimmung

Ja-Stimmen : einstimmig
Nein-Stimmen : --
Enthaltung : --

Somit ist Herr Richard Hefermehl (SPD) zum stellvertretenden Ortsvorsteher für die neue Legislaturperiode gewählt.

Herr Hefermehl nimmt auf Befragen durch Herrn Fertig das Amt an und dankt den Mitgliedern des Ortsbeirats für das ihm entgegengebrachte Vertrauen.

6 Wahl der Schriftführerin und der Stellvertreter/innen für den Ortsbeirat Klein-Rohrheim

Beschlossen durch Magistrat am 30.03.2016
Vorlage: 0056/S/16-2

BESCHLUSS:

Der Ortsbeirat Klein-Rohrheim wählt für die Legislaturperiode 2016-2021 Frau Karin Spieß zur Schriftführerin des Ortsbeirates Klein-Rohrheim sowie Frau Simone Kunz, Frau Stefanie Berg und Frau Ricarda Nolte, Frau Ann-Kristin Munk sowie die Herren Sascha Marx, Jürgen Petendra, Carl Schädel und Willi Hutmacher zu stellvertretenden Schriftführern/innen.

ABSTIMMUNGSERGEBNIS: Zustimmung

Ja-Stimmen : einstimmig

Nein-Stimmen : --
Enthaltung : --

Gelesen, genehmigt und unterschrieben

Ortsvorsteher

Schriftführerin